

Nachruf auf Roland Ketzscher

Wer kannte es nicht, dieses im gesamten Spiellokal unüberhörbare "Remis!". Roland hatte es derart nachhaltig angeboten, das wohl so manche zustimmten, die – eigentlich – ganz gerne weitergespielt hätten.

Diese unverkennbare Stimme ist nun verstummt. Selbst diesem Kämpfer, der er in all seinen 73 Lebensjahren auch als Schachspieler immer war, gingen nach monatelanger Krankheit und ständigem Auf und Ab die Kräfte aus.

Dabei wollte Roland, sei es mit Gips oder ohne, immer nur spielen und zurück ans Brett. Doch nicht nur diese enorme Zuverlässigkeit und Einsatzfreude machten ihn zur Stütze jedes seiner Teams, nicht zuletzt auch die Spielstärke trug in hohem Maße dazu bei. So gewann er im Jahr 2011 das starkt besetzte IFA-Vereinsturnier mit satten 2 Punkten Vorsprung, oder fuhr selbst in den letzten Jahren noch etliche Seniorenpreise ein.

Zuvor beim SV Neuoelsnitz und bei IFA Chemnitz aktiv kam Roland 1999 zur USG, in der er mit kurzer Unterbrechung bis zuletzt blieb. Er war ein gerne und viel gesehener Gast auf nahezu allen Turnieren in Chemnitz und Umgebung. Bei anderen wiederum, wie das USG-Monats-Blitzturnier, fungierte er 17 Jahre lang als Turnierleiter.

Mit Roland verliert die USG einen Spieler, der diesem wunderbaren Sport praktisch alles unterordnete. Um so schmerzlicher werden Idealisten, wie Roland einer war, nun vermisst. Wir werden ihm stets ein ehrendes Andenken bewahren.



In Gedenken an Roland
Mario Mahn
Abteilungsleitung Schach USG Chemnitz